



## EDITORIAL

# XLVIII CONGRESO NACIONAL DE LA SOCIEDAD ESPAÑOLA DE ENFERMERIA INTENSIVA Y UNIDADES CORONARIAS

# XLVIII NATIONAL CONGRESS OF THE SOCIEDAD ESPAÑOLA DE ENFERMERIA INTENSIVA Y UNIDADES CORONARIAS



El XLVIII Congreso Nacional de la Sociedad Española de Enfermería Intensiva y Unidades Coronarias (SEEIUC) reunió el pasado mes de junio en Málaga a más de 450 enfermeras. Se celebró de forma conjunta compartiendo sede con el LVIII Congreso Nacional de la Sociedad Española de Medicina Intensiva y Unidades Coronarias (SEMICYUC). El lema escogido para el congreso fue “Reinventando el futuro”.

El congreso fue inaugurado por las autoridades civiles de la ciudad de Málaga, los presidentes de los Colegios profesionales y los presidentes de las dos sociedades para dar la bienvenida a todos los asistentes, y se inició con la brillante conferencia a cargo de la catedrática de álgebra Mercedes Siles Molina, pionera en ámbitos de la ciencia y desarrollo social que nos animó a ambos profesionales a combinar docencia en la universidad y asistencia.

El congreso ha sido todo un éxito y una suma de esfuerzos y sinergias por parte de las dos sociedades que nos hace más fuertes y en una de las mesas redondas del último día la posibilidad de abordar junto con la Fundación H-UCI un nuevo proyecto en el que estamos trabajando, como quedó explicado y que se construye y suma entre todos los profesionales para la mejor atención y cuidado del paciente, la familia, entorno y profesionales de intensivos.

Durante los tres días de congreso SEEIUC se compartieron también sesiones conjuntas con los y las fisioterapeutas, profesionales tan necesarios en las Unidades de Cuidados Intensivos (UCI), aparte de tratar otros temas esenciales como fueron la necesidad de tener una especialidad reglada y homologada de enfermería intensiva para formar a las enfermeras que trabajamos en las UCI. Se profundizó y avanzó en diferentes temas de investigación y vanguardia tal y como quedó reflejado en el programa con más de 350 trabajos defendidos en formato de comunicaciones orales y pósteres.

Este año, el congreso ha contado con profesionales expertos de ámbito nacional que participaron en las sesiones

conjuntas SEEIUC-SEMICYUC y versaron sobre la calidad y seguridad de nuestras UCI y sobre el manejo de secreciones en la ventilación mecánica invasiva y no invasiva.

Se realizaron siete mesas redondas específicas de enfermería intensiva, todas ellas con muy buena acogida, dado el interés de la temática y la calidad de los ponentes, destacando una de ellas, por su ponente internacional Leanne Aitken, experta en el área de la analgesedación.

Las mesas redondas compartidas con otros profesionales tuvieron también una amplísima participación y asistencia destacando la mesa específica de fisioterapeutas y otra compartida con diferentes profesionales de SEMICYUC y SECPAL para hablar de la muerte digna en las unidades de cuidados intensivos. Además, contamos con dos simposios llevados a cabo por la industria en terapias de depuración extrarrenal, así como una sesión monográfica sobre las mejoras del proyecto PREVEMED desde la visión enfermera.

Se realizaron 12 talleres con diferentes temáticas, algunos de ellos desdoblados en dos ediciones debido al interés de los mismos. Los temas de los talleres fueron sobre comunicación de malas noticias relacionadas con una situación de trasplante, bioética, terapias de depuración extrarrenal, asistencias extracorpóreas tipo ECMO, punción venosa guiada por ecografía, higiene y prevención de infecciones en UCI, sedación inhalatoria y simulación.

Desde mi perspectiva personal, considero que el balance de este congreso ha sido muy positivo. Un congreso va más allá de un intercambio científico, es el reencuentro de colegas, profesionales, amigos y conocidos. Es una oportunidad de colaborar de nuevas formas, compartir conocimientos, crecer e intercambiar experiencias y vivencias. También es una oportunidad para establecer contactos, idear proyectos nuevos, conocer otras formas de trabajar y afrontar los desafíos a los que nos enfrentamos a diario al cuidar al paciente y su familia. Es un proceso de enriquecimiento y crecimiento tanto personal como profesional, y esto es posible gracias

a la involucración de todos: socios, congresistas, industria, grupos de trabajo de SEEIUC, secretarías técnicas y distintas personas que a la sombra y con un trabajo abnegado hacen posible cada año estos encuentros profesionales. Por todo ello, quiero expresar mi más sincero agradecimiento a todos aquellos que han contribuido a hacer posible este XLVIII Congreso Nacional de la Sociedad Española de Enfermería Intensiva y Unidades Coronarias. Además, quiero disculparme por cualquier deficiencia o error que haya podido haber y asegurarles que estaremos encantados de recibir sus sugerencias de mejora, las cuales analizaremos detenidamente para tenerlas en cuenta al preparar el próximo congreso.

Aprovecho para recordaros que el próximo congreso 2024, tal y como anunciamos en Málaga, será en Barcelona del 12-15 de mayo y que, desde la Junta Directiva, Comité Científico de la SEEIUC y los Grupos de Trabajo estamos ya trabajando y preparándolo con gran ilusión. Estamos abiertos y deseando recibir nuevas aportaciones y sugerencias.

En la ceremonia de clausura otorgamos 5 premios, 3 a las mejores comunicaciones orales, uno al mejor artículo publicado en Enfermería Intensiva, revista que cada vez más, gracias al trabajo de sus editoras y revisores está mejor posicionada en cuanto a calidad de artículos y citaciones de los mismos, otro premio fue para la Beca "Investiga SEEIUC" que promueve y favorece la investigación de enfermería tan necesaria para que nuestra profesión siga avanzando y creciendo y finalmente quedaron vacantes el premio al mejor poster y al mejor trabajo de estudiante de Master.

Finalmente, animaros a todos a seguir fortaleciendo lazos y colaboraciones para aportar y poder dar a nuestros pacientes y familias el cuidado que se merecen.

Muchísimas gracias a todos por vuestro trabajo tan profesional demostrado siempre y en especial estos años, periodo en el que las enfermeras de intensivos y unidades coronarias hemos afrontado nuevos retos y compromisos que hemos ido superando, adaptándonos a nuevas realidades.

La profesionalidad, el trabajo en equipo, el compromiso, la responsabilidad social y la humanidad demostrada, ha puesto de relieve en estos años el verdadero sentido de nuestra profesión.

Estoy segura de que después de lo compartido en este XLVIII Congreso de la SEEIUC, todos hemos salido más reforzados como profesionales sanitarios y con orgullo de ser enfermeras.

Este proceso ha llevado a un mayor conocimiento, tanto por parte de la sociedad como de nuestros líderes, sobre la importancia de la profesión enfermera en el campo de los cuidados intensivos. Se ha destacado la necesidad de contar con competencias específicas para trabajar en este ámbito. Esto nos ha impulsado a retomar el camino hacia el reconocimiento de una especialidad en enfermería intensiva, que garantice una atención integral a todos los pacientes críticos y sus familias. Desde SEEIUC, hemos estado trabajando arduamente en este objetivo y estamos comprometidos en seguir avanzando en esta dirección. Y con ello retomar el camino para que se reconozca la necesidad de una especialidad de enfermería intensiva que garantice la atención integral de todos los enfermos críticos y sus familias que como dijimos estamos trabajando intensamente desde SEEIUC.

Muchas gracias a todos y esperamos reencontrarnos en mayo en Barcelona en el XLVIX Congreso Nacional de la SEEIUC.

Aprovecho esta ocasión para despedirme como presidenta de la SEEIUC ya que acaba el mandato, según lo tenemos previsto en la sociedad tras dos años al servicio de la misma, y de intensísimo trabajo, dejando el testigo a un gran compañero, doctor en enfermería Miguel Ángel Giménez Lajara que estoy segura que va a hacer un gran trabajo y que desde aquí le doy ya una cálida bienvenida a esta nueva etapa profesional.

Muchas gracias a todos y cada uno.

Miriam del Barrio Linares  
Presidenta de la S.E.E.I.U.C